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N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 

Vorbemerkungen  
 
1. Sitzungsbeginn: 17.00 Uhr  
2. Ende der Sitzung:  19.00 Uhr      
3. Ort der Sitzung: Kreisverwaltung Ahrweiler  
 53474 Bad Neuenahr-Ahrweiler 
 
 
 
Unter dem Vorsitz von Landrat Dr. Jürgen Pföhler nahmen a n der Sitzung teil: 
 
1. Banze, Dirk, Sinzig-Löhndorf (SPD)  - Fraktionsvorsitzender - 
2. van Bebber, Ulrich, Remagen (F.D.P.)  - Fraktionsvorsitzender - 

- kommt während TOP 1 - 
3. Deißler, Rolf, Bad Neuenahr-Ahrweiler (FWG)  - Fraktionsvorsitzender - 
4. Heiser, Hermann, Altenahr (CDU)  - stellvertr. Mitglied - 
5. Löhr, Kurt, Adenau (CDU) 
6. Reuland, Ute, Grafschaft (Bündnis 90/DIE GRÜNEN)  - stellvertr. Mitglied - 

- kommt während TOP 1 - 
7. Sundheimer, Karl-Heinz, Kempenich (CDU)  - Fraktionsvorsitzender - 
8. Titz, Joachim, Remagen (CDU) 
9. Weltken, Rudolf, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU) 
 
 
 
 
die Kreisbeigeordneten: 
 
1. Näkel-Surges, Ingrid, Dernau (CDU) 
2. Orthen, Guido, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU)  
3. Hager, Charlotte, Sinzig (CDU)  
 
 
die Dezernenten: 
 
➢ Ltd. Kreisverwaltungsdirektor Daniel 
➢ Kreisverwaltungsdirektorin Täpper 
 
 
die Schriftführerin: 
 
➢ Kreisinspektorin z.A. Oestereich 
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ferner von der Verwaltung: 
 
➢ Oberamtsrat Moeren 
➢ Oberamtsrat Müller  
➢ Amtsrätin Schröder 
➢ Amtsrat Seul  
➢ Amtsrat Wiemer (zu TOP 1, 2 und 4) 
 
 
als Gäste nahmen teil: 
 
➢ Frau Börnert, Büro IFB Klotz & Partner, Stuttgart (zu TOP 1) 
➢ Arch. Eaton, Architektengruppe Heydorn und Ebert, Neuwied (zu TOP 1) 
➢ Arch. Ebert, Architektengruppe Heydorn und Ebert, Neuwied (zu TOP 1) 
➢ Frau Grützmacher, Büro IFB Klotz & Partner, Stuttgart (zu TOP 1) 
➢ Herr Hein, Ahrweiler Verkehrsgesellschaft mbH, Bad Neuenahr-Ahrweiler (zu 

TOP 7) 
➢ Arch. Heydorn, Architektengruppe Heydorn und Ebert, Neuwied (zu TOP 1) 
➢ Herr Krämer-Madeau, Projektgruppe „Bildung und Region“, Bonn (zu TOP 1) 
➢ Dipl.-Ing. Müller, Ingenieurbüro Seger, Neuwied (zu TOP 1) 
➢ Oberstudiendirektor Rausch, Peter-Joerres-Gymnasium Ahrweiler (zu TOP 2) 
➢ Dipl.-Ing. Scheible, Ingenieurbüro Seger, Neuwied (zu TOP 1) 
➢ Studiendirektor Schieler, Are Gymnasium Bad Neuenahr (zu TOP 1) 
➢ Oberstudiendirektor Valnion, Are Gymnasium Bad Neuenahr (zu TOP 1) 
➢ Dipl.-Ing. Weber, Ingenieurbüro Weber, Kettig (zu TOP 1) 
 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
die Mitglieder des Kreis- und Umweltausschusses: 
 
➢ Ernst, Guido, MdL, Bad Breisig (CDU) 
➢ Henzgen, Rolf, Bad Breisig (SPD) 
➢ Schlagwein, Wolfgang, Bad Neuenahr-Ahrweiler (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 
➢ Wirz, Walter, MdL, Adenau (CDU) 
 
 
der Dezernent: 
 
➢ Sozialoberamtsrat Kniel 
 
 



 

Sitzung des Kreis- und Umweltausschusses am 12.12.2001 
4 

 

Niederschrift 
 
 

Tagesordnung: 
 
 
 
To.- 

Punkt  
Beratungsgegenstand  

  
Öffentliche Sitzung 
 

 
1 

 
Erweiterung des Are-Gymnasiums durch Neubau einer Zweifeldsporthalle mit 
angeschlossenem Klassentrakt sowie Umbauten im Bestand;  
Vorstellung und Freigabe der Vorplanung sowie Weiterbeauftragung der Architekten 
 

 
2 

 
Herstellung der Außenanlagen an der Turnhalle am Peter-Joerres-Gymnasium;  
Sachstandsinformation und Auftragsvergaben 
 

 
3 

 
Ausbau der Kurvenbereiche im Zuge der Kreisstraße K 9 bei Ohlenhard;  
Auftragsvergabe 
 

 
4 

 
Erneuerung eines Heizkessels inklusive Brenner und Steuerung am Rhein-Gymnasium  
Sinzig;  
Auftragsvergabe 
 

 
5 

 
Situation und Möglichkeiten der Förderung Hochbegabter und Integration Behinderter an 
den kreiseigenen Schulen 
 

 
6 

 
Verschiedenes 
 

  
 
Nichtöffentliche Sitzung   
 

 
1 
 

 
Erweiterung des Are-Gymnasiums durch Neubau einer Zweifeldsporthalle mit 
angeschlossenem Klassentrakt sowie Umbauten im Bestand;  
Vorstellung und Freigabe der Vorplanung sowie Weiterbeauftragung der Architekten 
 

 
7 

 
Personalangelegenheiten 
 

 
8 

 
Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit des Kreis- 
und Umweltausschusses fest. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellte der Kreis- und Umweltausschuss einstimmig 
die Dringlichkeit der unter TOP 4 zur Entscheidung anstehenden Angelegenheit 
„Erneuerung eines Heizkessels inklusive Brenner und Steuerung am Rhein-
Gymnasium Sinzig; Auftragsvergabe“ fest. 
 
Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Kreis- und Umweltausschusses am 
19.11.2001 wurden keine Einwendungen erhoben. 
 
 
Öffentliche Sitzung  
 
TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand 

 
 
1 

 
Erweiterung des Are-Gymnasiums durch Neubau einer Zweifeldsporthalle mit 
angeschlossenem Klassentrakt sowie Umbauten im Bestand;  
Vorstellung und Freigabe der Vorplanung sowie Weiterbeauftragung der Architekten 
 

 
 
 

Zu Beginn des Tagesordnungspunktes wurde zunächst die Öffentlichkeit 
ausgeschlossen und in nichtöffentlicher Sitzung berat en. 
 
Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit  stellte Architekt Eaton, 
Architektengruppe Heydorn und Ebert, Neuwied, die Vorplanung zum 
Erweiterungsbau des Are-Gymnasiums Bad Neuenahr vor. 
Die geplanten Umbaumaßnahmen in Haus 1 erläuterte Architekt Ebert. 
 
Oberstudiendirektor Valnion, Are Gymnasium Bad Neuenahr, erklärte, dass die 
Schule mit der Planung einverstanden sei. 
 
Frau Grützmacher, Büro IFB Klotz & Partner, Stuttgart, legte die Kostenschätzung für 
den Erweiterungsbau sowie den Umbau dar und beantworte die Fragen der 
Mitglieder des Kreis- und Umweltausschusses. Auf Nachfrage wies sie darauf hin, 
dass mit einer Fertigstellung des Erweiterungsbaues nicht vor Frühjahr 2003 zu 
rechnen sei. 
 
Anschließend fasste der Kreis- und Umweltausschuss einstimmig folgenden 
Beschluss: 
 
„1. Der Kreis- und Umweltausschuss nimmt die Vorplanung für die Erweiterung des 

Are-Gymnasiums durch: 
 

 1.1 Neubau einer Zweifeldsporthalle mit angeschlossenem Klassentrakt 

 1.2 Umbauten im Bestand Haus 1 sowie 

 1.3 Umbauten in der bestehenden Sporthalle 
  

sowie die Kostenschätzungen zu Ziffer 1.1 und 1.2 zustimmend zur Kenntnis. 
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2.  Die Planungsgruppe Heydorn Ebert sowie die beauftragten Fachingenieure 

werden zur Erstellung der Genehmigungsplanung mit den nächsten 
Leistungsphasen nach der Honorarordnung für Architekten und Ingenieure 
beauftragt (stufenweise Beauftragung). Hierbei wird erwartet, dass im Rahmen 
der anschließenden Planungsphasen noch eine Reduzierung der Kosten erfolgt.“ 

 
 
 
 

 
2 

 
Herstellung der Außenanlagen an der Turnhalle am Peter-Joerres-Gymnasium;  
Sachstandsinformation und Auftragsvergaben 
 

 
 
 

Amtsrat Wiemer stellte die Planung zur Herstellung der Außenanlagen an der 
Turnhalle des Peter-Joerres-Gymnasiums anhand von Plänen des Architekturbüros 
Schütz vor. 
 
Der Kreis- und Umweltausschuss nahm den Wunsch von Oberstudiendirektor 
Rausch, Peter-Joerres-Gymnasium Ahrweiler, die unbeplante Fläche nördlich der 
Turnhalle mit Mutterboden anzufüllen, zu planieren und dort Rasen anzusähen, 
zustimmend zur Kenntnis. 
 
Im Anschluss an die Beratung fasste der Kreis- und Umweltausschuss einstimmig 
folgenden Beschluss: 
 
„1. Der Kreis- und Umweltausschuss nimmt die Planungen zur Herstellung der 

südlich der neuen Turnhalle am Peter-Joerres-Gymnasium erforderlichen 
Außenanlagen zustimmend zur Kenntnis. 

 
2. Die Herstellung der nördlich vorgesehenen Außensportanlagen wird bis auf 

weiteres zurückgestellt. 
 
3. Die zur Herstellung der südlich gelegenen Außenanlagen erforderlichen Arbeiten 

werden wie folgt vergeben: 
 
 Erd- und Pflasterarbeiten an die Fa. Paetsch GmbH, Remagen, zum  
 Angebotspreis von 100.080,48 DM brutto. 
 
 Dachdeckerarbeiten, Verglasungsarbeiten und Schlosserarbeiten zur  
 Schließung der Aussparung in der Pausenhofüberdachung mit 
 
 Los 1 an die Fa. Frenken & Erdweg zum Angebotspreis von 9.262,83 DM,
 Los 2 an die Fa. Schunk zum Angebotspreis von 66.776,49 DM und 
 Los 3 an die Fa. Schunk zum Angebotspreis von 20.760,52 DM. 
 

 Garagen in Sichtbeton an Fa. Jüngling, Reifferscheid, zum Angebotspreis
 von 20.171,38 DM Brutto“ 
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3 

 
Ausbau der Kurvenbereiche im Zuge der Kreisstraße K 9 bei Ohlenhard;  
Auftragsvergabe 
 

 
 
 

Der Kreis- und Umweltausschuss beschloss einstimmig, der Firma Scheiff, 
Euskirchen, den Auftrag für die Durchführung der Arbeiten zum Ausbau der 
Kurvenbereiche im Zuge der Kreisstraße K 9 bei Ohlenhard zum Angebotspreis von 
228.218,90 DM brutto zu erteilen. 
 
 
 
 

 
4 

 
Erneuerung eines Heizkessels inklusive Brenner und Steuerung am Rhein-Gymnasium  
Sinzig;  
Auftragsvergabe 
 

 
 
 

Der Kreis- und Umweltausschuss beschloss einstimmig, den Auftrag zur Erneuerung 
eines Heizkessels inklusive Brenner und Steuerung am Rhein-Gymnasium Sinzig der 
Fa. Knops, Adenau, zum Angebotspreis von 107.351,04 DM zu erteilen. 
 
 
 
 

 
5 

 
Situation und Möglichkeiten der Förderung Hochbegabter und Integration Behinderter an 
den kreiseigenen Schulen 
 

 
 
 

Herr van Bebber (F.D.P.) vertrat die Ansicht, dass die Pressemeldung der 
Kreisverwaltung vom 22.11.2001 bezüglich der Anmeldefristen für behinderte Kinder 
an Sonderschulen falsch sei, da Körperbehinderte nicht verpflichtet seien, in 
Sonderschulen zu gehen und demnach auch in den übrigen Schulen angemeldet 
werden könnten. Er bat darum, hierzu eine Korrekturmeldung an die Presse zu 
geben. 
 
Der Vorsitzende wies darauf hin, dass der Wortlaut der Pressemeldung von der 
Aufsichts- und Dienstleistungsdirektion (ADD) und der Sonderschule für 
Körperbehinderte in Neuwied vorgegeben worden sei, sicherte aber zu, die Sache 
mit der ADD zu klären. 
 
Frau Reuland (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) und Herr van Bebber (F.D.P.) baten 
darum, den in der Vorlage nur kurz behandelten Themenkomplex „Integration 
Behinderter“ noch einmal ausführlicher darzulegen. 
 
Der Kreis- und Umweltausschuss nahm die Ausführungen der Verwaltung zum 
Antrag der FDP-Fraktion im Kreistag Ahrweiler zur Kenntnis. 
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6 

 
Verschiedenes 
 

 
 
 

Der Vorsitzende gab folgende Sitzungstermine bekannt: 
 
 
13.12.2001 15.00 Uhr Landespflegebeirat 
 
14.12.2001 18.00 Uhr Verwaltungsrat Kreissparkasse Ahrweiler 
 
20.12.2001 8.30 Uhr Werksausschuss und Verbandsversammlung   
  des Wasserversorgungs-Zweckverbandes 
  Maifeld-Eifel 
 
 
 
 
 

 
Der Vorsitzende: Für die Mitglieder: Die Schriftführerin: 
 
 
 
 
Dr. Jürgen Pföhler Dirk Banze (SPD) Oestereich 
Landrat  Kreisinspektorin z.A. 
 
 
 
 Rudolf Weltken (CDU) 
 
 
 
 
 


